Restaurant Adler - Gasthaus mit Tradition

In der Chronik über das Gasthaus Adler in Kägiswil, verfasst von alt Landammann Leo von Wyl im Mai 1979, steht: «Von den in Kägiswil bestehenden Gasthäusern ist das Gasthaus Adler weitaus das älteste, lässt es sich doch bis in die Zwanzigerjahre des 19. Jahrhunderts nachweisen. Es ist jedoch nicht ausgeschlossen, dass dessen Existenz noch weiter zurückreicht, vielleicht bis ins ausgehende 18. Jahrhundert». Weiter kann man in dieser Chronik lesen, dass vermutlich der erste namentlich erwähnte Wirt «Franz Joseph Zurmühli» hiess. Genauere Angaben jedoch fehlen.

Wenn Sie noch mehr aus der Chronik des Gasthaus Adler in Kägiswil erfahren möchten, finden Sie diese auf der Homepage der Korporation Kägiswil (www.korporationkaegiswil.ch -> Liegenschaften -> Adler -> Chronik Gasthaus Adler).



Gasthaus Adler ca. 1908

Das Restaurant Adler hat eine sehr lange Tradition. Dies sicher nicht zuletzt durch seine optimale Lage direkt an der Strasse, welche von Alpnach via Kägiswil nach Sarnen führt und für ein Gasthaus sicher eine ideale Voraussetzung darstellt. Im Wandel der Zeit veränderte sich die Liegenschaft Adler baulich mehrmals. Einen kostspieligen und umfangreichen Umbau tätigte der Eigentümer Leo Zemp in den siebziger Jahren. Es ist ihm gelungen, das Gasthaus Adler zu einem zeitgemässen Landgasthof mit grossem Saal auszubauen. Leo Zemp war während rund 23 Jahren Eigentümer vom Gasthaus Adler.



Landgasthof Adler ca. 1980

Die Korporation Kägiswil konnte im Herbst 1981 die Liegenschaft Adler von Leo Zemp käuflich erwerben. Der Restaurationsbetrieb wurde danach an folgende Wirtepaare vermietet: Josef und Brigitte Planzer-Krummenacher (1981–1990) und Thomas und Marianne Steiner-Bucheli (1991–1996).

Von Oktober 1996 bis Juli 1997 wurde das Restaurant umfassend umgebaut. Mit dieser Investition wurde das ganze Restaurant inklusive der Küche und dem Saal modernisiert. Nebst dem Umbau der Wirtewohnung entstanden drei grosszügige Maisonette-Mietwohnungen sowie zwei Studios und das Korporationsbüro.

Die Wiedereröffnung fand am 1. August 1997 statt. Das Wirtepaar war zu dieser Zeit bis im Jahr 2006 Ante und Gabriela Mirkovic-Suppiger. Danach folgte das Wirtepaar Adrian und Jennifer Lauber-Käding von 2006 bis 2011.

Mit grossem Engagement verwandelte der neue Wirt Rolf Kessler den Adler 2011 in ein mexikanisches Restaurant, welches Mexicolindo hiess. Der Saal wurde aufwändig umgestaltet und die Terrasse erweitert. Leider bewährte sich diese Verwandlung nur eine kurze Zeit. Im Frühling 2012 musste das Restaurant Adler unerwartet geschlossen werden, weil der Wirt Rolf Kessler Konkurs anmelden musste. Keine leichte Zeit stand dem amtierenden Korporationsrat bevor.





Restaurant Adler ab 1997 bzw. mit erweiterter Terrasse ab 2011

Wirtepaar Pius und Cornelia Kränzlin-Kälin

In Zwischenzeit wurde der Wärmeverbund in Kägiswil gebaut und das Korporationsbüro wurde vom Adler In das Obergeschoss des Wärmeverbundes verlegt. Dadurch wurde das ehemalige Korporationsbüro in der Liegenschaft Adler mit einem bestehenden Studio zu einer 2,5 Zimmer-Wohnung umgebaut und wieder vermietet.

Seit dem Sommer 2012 sind Cornelia und Pius Kränzlin-Kälin die Gastgeber im Restaurant Adler. Neben der tollen Gastfreundschaft bieten sie das ganze Jahr kulinarisch immer etwas Spezielles. Durch die verschiedenen Räumlichkeiten (Restaurant, Stübli, Fumoir, Saal und Terrasse) bietet das Restaurant Adler Platz für verschiedenste Anlässe und Bedürfnisse. Sicher wird die Gasthaus-Tradition des Restaurants Adler in Kägiswil auch in Zukunft bestehen bleiben!

Jeannette von Wyl-Briner